



## PRESSEMITTEILUNG

### **Chinesisch-Deutsche Sommerakademie für Jugendliche**

Trotz Reisebeschränkungen in den Sommerferien ein wenig in die Ferne schweifen? Das geht: Vom 24. bis 30. Juli 2020 bringen das Konfuzius-Institut Nürnberg-Erlangen und der CVJM Bayern mit der „Chinesisch-Deutschen Sommerakademie“ ein wenig China nach Franken, genauer gesagt auf die Burg Wernfels im Fränkischen Seenland.

Unter all den Reisen, die Corona-bedingt lange nicht möglich waren, waren Bürgerbegegnungen zwischen Deutschland und China verständlicherweise besonders stark betroffen. Auch jetzt, da Deutschland die Grenzen wieder geöffnet hat, sind Fernreisen in diesem Sommer sehr unwahrscheinlich. Doch auch in der Heimat gibt es Möglichkeiten, andere Kulturen hautnah zu erleben.

Ursprünglich war die chinesisch-deutsche Sommerakademie des CVJM und des Konfuzius-Instituts als interkulturelle Begegnung von Jugendlichen aus China und Deutschland geplant. Da die Jugendherberge auf Burg Wernfels inzwischen unter umfangreichen Sicherheitsvorkehrungen wieder geöffnet hat, haben die Organisatoren beschlossen, die Akademie aufgrund der Pandemie nicht gänzlich abzusagen, sondern mit einem angepassten Programm und ohne Jugendliche aus China durchzuführen. Jugendliche zwischen 13 und 17 Jahren aus der Region können bei verschiedenen Kursen, z.B. Sprach-, Koch- und Taiji-Kursen unter der Leitung von in Deutschland lebenden chinesischstämmigen Mitarbeitern des CVJM und des Konfuzius-Instituts die chinesische Kultur „aus erster Hand“ erfahren. Zum Abschluss der Woche gibt es ein Teilnahmezertifikat. 2021 soll das Projekt dann weitergeführt werden, dann hoffentlich mit Jugendlichen aus China.

Neben Sprachkursen sorgt ein buntes Programm mit Sport, Abenteuer, Kunst, Lagerfeuer, etc. für viel Ferienspaß, Erholung und die Möglichkeit, neue Freundschaften zu schließen. Eröffnet wird die Akademie mit Grußworten des Bezirkstagspräsidenten von Mittelfranken, Armin Kroder, sowie von Dr. Günther Beckstein, Bayerischer Ministerpräsident a. D.

Bereits seit 2010 gibt es einen umfangreichen Austausch zwischen dem deutschen und chinesischen CVJM. Seit Ende 2019 liegt die Koordination dieser Partnerschaft, die zu den lebendigsten internationalen Beziehungen im deutschen CVJM zählt, beim CVJM Bayern. Die Sommerakademie ist eines von vielen wertvollen Projekten des CVJM in der internationalen Jugendarbeit.

**Zeitraum:** 24. bis 30. Juli 2020

**Teilnehmerkreis:** Jugendliche zwischen 13 und 17 Jahren

**Veranstaltungsort:** CVJM-Burg Wernfels in Spalt (Jugendherberge, Unterbringung in 2er-Zimmern)

**Kosten:** 415,- €; eigene An-/Abreise

**Veranstalter:** CVJM-Landesverband Bayern e.V. in Kooperation mit dem Konfuzius-Institut Nürnberg-Erlangen e.V.

**Nähere Informationen:** [www.konfuzius-institut.de](http://www.konfuzius-institut.de) oder [www.cvjm-bayern.de](http://www.cvjm-bayern.de)

**Anmeldung:** nur über die Webseite des CVJM: [www.cvjm-bayern.de](http://www.cvjm-bayern.de)

**Ansprechpartnerin am Konfuzius-Institut:**

Katharina Steiger, Programmleitung am Konfuzius-Institut Nürnberg-Erlangen

E-Mail: [katharina.steiger@konfuzius-institut.de](mailto:katharina.steiger@konfuzius-institut.de)